
CONSEIL D’ECOLE N° 2
Mardi 16 février 2021

En raison du protocole sanitaire, le conseil d’école s’est tenu à 6 personnes (avec le respect des gestes barrière).
Présents : Mme Strich, Mme Kilhofer (parents élues), Mme Ménudier (mairie), Mme Braun (périscolaire), Mme 
Kister, M Ruetsch (école)
Excusé : M Neumann (maire de Lu erbach)

Organisa on du temps scolaire dans les écoles publiques du Haut-Rhin     :  
Le directeur fait lecture de la demande ins tu onnelle quant à l’organisa on du temps scolaire pour   
les 3 années à venir. Après la lecture des textes et la présenta on des horaires en vigueur ces 3 
dernières années (sans tenir compte du décalage de 5mn entre les cycles 2 et 3 pour éviter les 
brassages en début de demi-journée), nous avons procédé au vote. Les horaires actuels ont été 
reconduits à l’unanimité. Vous les trouverez en annexe 1

Nouveau protocole école : 
Le directeur passe en revue les différents nouveaux points rajoutés au protocole (voir annexe 2, par e
surlignée)

Nouveau protocole périscolaire
Il est à me re en place à par r du 08 février 2021 (avec une semaine pour l’installer défini vement).
Un espace de 2 mètres doit être impéra vement respecté entre 2 groupes. L’espace devenant 
insuffisant, tous les jours, un groupe (entre 15 et 30 élèves) va manger à l’espace associa f. Ce e 
réorganisa on a nécessité du personnel supplémentaire de la mairie (pour livrer et servir, ménage et 
désinfec on). La ques on du repas chaud a été tranchée par M le maire qui a souhaité que tous les 
élèves mangent chaud. Ça se passe bien, les élèves aiment bien ce changement

Conférence sur les écrans + interven on dans les classes     :  
Les élèves de notre école sont de plus en plus exposés aux écrans de toutes sortes et nous mesurons 
tous les jours les conséquences d’une telle exposi on. En effet, nous constatons que nos élèves 
s’individualisent, sont moins en interac on entre élèves. Ils font beaucoup moins preuve d’empathie 
entre eux (malgré un gros travail des enseignants à ce propos (ateliers OCCE, mise en place du 
message clair, de classes coopéra ves, d’ateliers philo…) et arrivent de moins en moins bien à gérer la 
frustra on. Tout ceci impacte les ambiances de classe ainsi que les performances scolaires. Lors des 
entre ens avec les parents, nous voyons que beaucoup d’entre eux ne mesurent pas les 
conséquences que l’u lisa on abusive des écrans peut avoir sur le développement de leurs enfants.  

Présenta on du projet : (lecture de la demande de subven on) pour les interven ons dans les classes.

Une conférence de la psychologue Flore Gua ari-Michaux (conférencière et formatrice, Membre de 
l'associa on 3-6-9-12 Apprivoiser les écrans et grandir) clôturera une journée pendant laquelle la 
formatrice aura mené des ateliers de sensibilisa on dans les classes de notre école. Les enseignants 
seront partenaires et proposeront des ac vités en amont et en aval. Ce e ac on aura lieu fin mai.
Présenta on de la conférence :
- Répondre aux probléma ques des parents par rapport à l’enfance et l’adolescence,
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- Favoriser le dialogue entre professionnels, parents et enfants
- Accompagner les parents en difficulté. 
- Sensibiliser les élèves et leurs familles sur l’intérêt de diminuer le temps quo dien passé devant les 
écrans
- pouvoir proposer des alterna ves pour remplacer ces temps d’écran.

Exercice alerte intrusion :
Retour sur l’exercice « alerte a entat » du 27/11/2020
L’exercice (assez anxiogène) a été préparé dans les classes. Les gestes et la conduite à tenir ont été 
travaillés en amont et les élèves ont été prévenus de la tenue de cet exercice.
L’exercice a été encadré par le directeur, par M Kilhofer (chef de corps des sapeurs-pompiers de 
Lu erbach) ainsi que les 2 services civiques. 
L'exercice s'est bien passé. Il faudrait monter le niveau sonore du message d’alerte, il peut ne pas être 
entendu dans toutes les classes (celle aux extrémités de l'école). Les consignes ont bien été 
appliquées par l’ensemble des 15 classes.
Point sur les prévisions d’effec fs
Voir tableau en annexe 3

Kermesse

Voici la formule qui avait été retenue lors du premier conseil d’école : 
 Choix de la date : Samedi 26 juin 2021 avec une tombola à distance en cas de repli.
Avec le protocole en cours (empêchant toutes réunions de parents), le peu de visibilité quant aux possibilités
autorisées en juin/juillet, la kermesse n’aura pas lieu sous la forme envisagée lors du premier conseil d’école.
Nous imaginerons une formule plus souple (jeux sur temps scolaire avec un goûter ou une colla on préparée et
servis par les parents d’élèves).

Points divers

 L’ac on de sensibilisa on proposée par les pompiers de Lu erbach à des na on des CM2 qui 
devait se tenir le 15 janvier et remise à cause des grosses chutes de neige aura sans doute lieu 
en avril. Normalement, la même forme sera conservée (à savoir des ateliers tournants pour les
3 classes concernées).

 Une anima on « premier secours » à des na on des élèves de maternelle est envisagée
 Certains parents de maternelle demandent un pe t retour par mail pour suivre les progrès de 

leur enfant. Nous conseillons de prendre rdv avec les enseignantes.

Le conseil d’école s’est terminé à 18h15

                                      

                                                                                                              Le secrétaire de séance : Bruno Ruetsch 

    

                                                                                  


